
 

 
 

CONSIGLIO REGIONALE DEL VENETO 
 

UNDICESIMA LEGISLATURA 
 
 

 
INTERROGAZIONE A RISPOSTA IMMEDIATA  N.  345 
 
 
PFAS: SONO STATI ESEGUITI GLI STUDI DI COORTE PIÙ 
ANALITICI SUGGERITI DAL DOTTOR [...]? 
 
presentata il 1° febbraio 2023 dai Consiglieri Bigon e Zanoni 
 
 
 
  Premesso che: 
- da circa dieci anni il Veneto si trova coinvolto in uno dei peggiori disastri 
ambientali della storia italiana, un disastro di cui è accusata l'ex azienda chimica 
Miteni di Trissino, i cui vertici sono ora sotto processo per la contaminazione da 
Pfas del territorio che si trova tra le province di Vicenza, Verona e Padova, per 
un'estensione di 180 chilometri quadrati; 
il 28 gennaio 2023 sulle pagine de “L’Arena” viene reso noto che all’interno 
dell’azienda chimica Miteni: “(…) sono state scoperte vasche piene di liquidi di 
cui non si conosceva l'esistenza. A rivelarlo, nel corso dell'udienza di giovedì in 
tribunale a Vicenza, è stato [...], l'avvocato della provincia di Vicenza (…) 
Secondo quanto ha spiegato [...], la presenza di quella che potrebbe teoricamente 
essere la pistola fumante del procedimento, ovvero la prova che nello 
stabilimento di Trissino c'erano gli inquinanti che poi sono stati scoperti nelle 
falde acquifere, è avvenuta solo dopo che sono stati smontati gli impianti 
produttivi di Miteni”; 
- il 26 gennaio 2023 al “Processo Pfas” dinanzi alla Corte d’Assise del 
Tribunale di Vicenza ha deposto la professoressa [...], docente universitaria e 
responsabile del registro nascite del Veneto, la quale ha condotto uno studio 
approfondito su oltre 20mila donne in età fertile alle quali era stato somministrato 
un questionario sulla propria salute riproduttiva; 
- le conclusioni della professoressa [...] indicherebbero chiaramente un eccesso 
di quattro patologie (diabete materno, preeclampsia, feto piccolo per età 
gestazionale e malformazioni del sistema nervoso) nelle aree dove sono state 
riscontrate maggiori concentrazioni di Pfas nelle acque sotterranee. 
  Considerato che nella medesima udienza è stato ascoltato il Dottor [...], 
medico che ha diretto il Sistema Epidemiologico Regionale, il quale ha riferito in 
maniera dettagliata di aver svolto degli studi epidemiologici sulla popolazione 
della zona rossa e, in particolare, di aver preso a riferimento le patologie che lo 
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studio americano C8 aveva correlato ai PFAS, tra cui il tumore al testicolo, 
suggerendo alla Regione Veneto degli studi di coorte più analitici. 
  Tutto ciò premesso e considerato, i sottoscritti consiglieri regionali 
 

interrogano l’Assessora regionale alla Sanità 
 
per sapere se gli studi che il Dottor [...] ha suggerito di effettuare alla Regione 
Veneto siano effettivamente stati eseguiti e quali siano i risultati. 

 
 


